



令和6年度 学校だより

# といやっ子

No. 6

両面印刷

中能登町立鳥屋小学校

令和6年9月6日

文責 校長 竹原 仁美



【学校教育目標】ふるさとを愛し、仲間と共に 未来を切り拓く児童の育成



## 「自らかみだとりやっ子」をめざし、「失敗・間違いは当たり前」精神で!



心配された台風の影響を受けることなく、無事9月2日に2学期のスタートを切ることができました。長い夏休み、大きな事故がなく、子ども達の元気な姿を見ることができたことを嬉しく思います。保護者の皆様に感謝申し上げます。また、夏休み中は、合計7回のプール開放で延べ約680人の児童の利用がありました。今年度から午前中の実施に変更したことで、当番の方々には何かとご迷惑をおかけしましたが、子ども達の水しぶきをあげてはしゃぐ姿や「ここまでできるようになってんよ。」等とうれしそうに泳ぎを見せてくれる様子に、嬉しい気持ちになりました。プール当番にご協力いただいた5・6年生の保護者の皆さん、本当に助かりました。ありがとうございました。

2学期は、運動会やマラソン記録会などの行事、毎日の授業など、じっくりと活動したり学習したりできる時期です。今年のといやっ子のめざす姿「自ら関わり合い 認め合い 高め合うといやっ子」のバージョンアップを図りつつ、保護者の皆さん、地域の皆さんのご協力のもと、子ども達が楽しかった、がんばったと言える充実した2学期にしたいと思います。

始業式では、下記のような話をしました。



**関わり合いでは**…自ら友達や縦割り班の仲間、地域の方々に関わる。そして、運動会やマラソン記録会などの行事や学習にも自分から積極的に関わっていきましょう。

**認め合いでは**…関わり合いが多いほど、自分のよさを見つけたり他の人から見つけてもらったり、他の人の良さを見つけたりできる。自分の果たすべき役割を自らやろうとする、また、やり抜くことで自分のことを褒めたり、やろうとしている友達、やり抜いた友達のことを褒めたりしていきましょう。

**高め合いでは**…友達と互いの良さを認め合い、よいところはどんどん真似すればよいし、もっとよくするにはどうしたらよいのかと考え、実行していきましょう。

高め合うために…失敗や間違いはだめなものではなく、みなさんにとって学びや成長になるものなので、失敗したらどうしよう、間違えたらどうしよう、等という気持ちを捨てて、チャレンジしたり、発言したり、考えや意見を言い合ったりしてほしいと思います。**失敗や間違いは成長の種です。「失敗・間違いは当たり前」精神で、互いに認め合い、学び合い、高め合う学級、学校、鳥屋小学校にしていきましょう。**



## 「対話」ってなあに？



始業式では、2学期の学習について担当から話がありました。2学期は、「中能登スタンダード」の中の特に「聞くと話すの切り替え」に重点的に取り組みます。また、鳥屋小学校では、「対話」の場を大切にしながら授業を進めているので、具体的に「対話」の活動を通して、改めて「対話」の意味を理解してもらいました。今後の授業では、さらに「対話」を活性化させ、より深く考え、学ぶ授業にしていきたいと思っています。



## ◇大切な平和集会！

毎年夏休みに行われている平和集会です。79年前の8月6日と9日に起こったこと、世界で起こっていた戦争のこと、今もなお世界で起こっている戦争や紛争のことを知り、考えたり今後も伝えたりして行ってほしいと話をしました。また、コミュニティスクールの大野 知子氏に、広島原爆についての絵本の読み聞かせをしていただきました。その後、縦割り班で「皆が平和で仲良くいるために大事なことをがんばりたいこと」について話し合い、カードに書きました。「相手の気持ちを考えて自分の意見だけを通そうとしない。人に対して思いやりをもち、差別やいやがらせをしない。(赤4班)」「違う意見を受け入れて、みんなで協力し合う。(白11班)」等、そうなってほしい！と思える言葉がたくさん挙がりました。この思いが実行に移せるよう、声かけ見守りをしていきたいと思ひます。

大野氏による  
青13班の様子↓ 読み聞かせ→



黄7班の様子←



## ◇6年生が夏休みに鹿島少年自然の家で体験学習！

8月27日、6年生が鹿島少年自然の家で、ピザづくりと森のスプーンづくりの体験をしました。6年生の行動には、素晴らしい面が多く見られました。まずは「挨拶」です。元気のよい挨拶は、訪問された施設の方々にとってとても嬉しいものです。次に「余裕行動」です。次の活動のことを考え、早め早めに時間を見て行動していました。そして、「片付け」です。「来た時よりも美しく」の言葉通り、てきぱきと動き、大変きれいに片付けをしていました。どれも大変気持ちのよい行動で、施設の方々は何度も褒めていただきました。このような行動を一人になっても、いつでもどこでも実行し、人としての素敵な成長に繋げてほしいです。また、学校でもぜひ広めてください。



↑ピザの土台となる生地をこねました。



↓いろいろな具をのせました！



↑太い枝をのこぎりで切り、スプーンの柄にしました。



↓スプーンに楽しく模様付けをしました。

## ◇地域の方から嬉しい声！

本校では、児童の通学路の安全確保として、地域の方に登下校時の見守りと声かけについてお願いをしているところですが、子どもも大人も互いに挨拶したり声をかけ合ったりすることで、皆が助け合える地域にしたいと考えています。先日、地域の方から、「鳥屋小学校の子どもたちが毎日元気に挨拶をしてくれて嬉しい！」というお知らせをいただきました。ありがたいお声です。始業式にもこのことを児童に伝えました。こんな温かい関わり合いがどんどん広がることを願い、今後も学校内だけでなく地域の方への挨拶等の推進をしていきたいと思ひます。

## お知らせ

- ★10月30日(木) マラソン記録会 予備日は31日(金)に決定しました。
- ★2年1組担任山森 高明先生が、2学期の間、育児休業でお休みすることになり、その間、2年1組の担任は、小坂 寛子 先生となります。また、それに伴い、新しく下記の2名が勤務することとなりました。

松本 豊 先生(月・水・木の勤務) 長多 菊美 先生(月・火・木の勤務)

時間割や担当教科に変更が生じている学年・学級がありますので、この後、関係学年や学級にコドモンにてお伝えします。ご理解、ご協力をお願いいたします。

- ★鹿島郡科学作品展が下記のように開催されています。各学年4～5名の代表者の作品が、出品されています。ぜひ、様々な科学研究等をご覧になってください。

日時 9月4日(水)～10日(火)の9時～19時(10日は15時まで)

場所 生涯学習センター「ラピア鹿島」